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Auszug aus dem Gemeindevertretungsprotokoll vom Montag, 3.4.2006  

 
1 . Das Protokoll der Sitzung vom 13.3.2006 wird ohne Einwand einstimmig genehmigt. 
 
2. Berichte des Bürgermeisters: 
• Der Bürgermeister gratuliert Kammerrat Hubert Heim zu seiner Wahl bei den 

Landwirtschaftkammerwahlen. 
• Im Kindergarten Sulzberg wird es ab dem kommenden Schuljahr eine Integrationsgruppe geben. Es wird 

notwendig, eine weitere Betreuungsperson mit der nötigen Qualifikation einzustellen. 
• Das Baulos  Landesstraße Hub / Bushaltestelle Fahl startet am 24.4.2006. Fertigstellung September 

2006.  Die Planung und Ausführung des Warteunterstandes an der Bushaltesstelle Fahl obliegt der 
Gemeinde.  

• Die JHV der Bürgerschützenkompanie hat stattgefunden. Dort wurde berichtet, dass Franz Schwärzler 
die Funktion des Obmannes der Vlbg. Traditionsschützen übernommen hat. 

• An der JHV des Krankenpflegevereines Langen - Thal hat der Bürgermeister teilgenommen. Er berichtet 
von einem sehr aktiven Verein mit gesunden Finanzen. 

• An der HS Doren steht die Einführung der Tagesbetreuung an. Eine Infoveranstaltung steht bevor. 
• Im Mehrwohnungshaus Oberdorf sind zwischenzeitlich alle Wohnungen verkauft. 
• Dekan Herbert Hehle hat die so genannte Resignation eingereicht. Derzeit ist die Pfarrstelle 

ausgeschrieben. Die Entscheidung des Bischofs über die Nachbesetzung steht unmittelbar bevor. 
Zusammen mit PGR-Chef Ernst Feurle hat der Bürgermeister bei der Diözese vorgesprochen. 

• Gemeindesekretär Erwin Steurer kann auf eine 25-jährige Dienstzeit zurückblicken. Die Gemeinde wird 
zu einer Feier im Kollegenkreis einladen. 

 
3. Auftragsvergaben Altenwohnheim (Beschluss) 
Gemäß dem vorliegenden Preisspiegel werden folgende Aufträge an den jeweiligen Bestbieter einstimmig 
vergeben.  
 
Schlosser: Bechter, Doren 
Maler: Mätzler Claudio, Altach 
Fliesen: Moosbrugger Rudolf, Reuthe 
Tischler: Köss Martin, Egg 
Trockenbau: Formart Arnold Juen, Lauterach 
 
In Anknüpfung an die Auftragsvergaben der Sitzung vom 13.3.2006 wird die Frage der 
Solaranlagenausstattung neuerlich diskutiert mit dem einstimmigen Beschluss, die im Bestbieterangebot (Fa. 
Stenzel, Sulzberg) ausgewiesene Solaranlage anzuschaffen.  
 
Auf Anfrage von Vizebgm. Rudi Fink berichtet der Bürgermeister über den Verhandlungsstand in Sachen 
Beteiligung der Gemeinde Doren beim Altenwohnheimzubau. Es wird mehrheitlich die Meinung vertreten, 
dass ein Beteiligungsangebot von unter 10 %  nicht angenommen werden soll. 
 
4. Finanzierungsangebot der Raiba Sulzberg (Beschluss) 
Um liquid zu sein und die Bauzeit bis zum Eintreffen der Förderungen zu überbrücken hat die 
Raiffeisenbank Weißachtal ein Darlehen zu folgenden Bedingungen angeboten: Darlehensrahmen € 
500.000,- zu 2,75% gebunden an den 3-Monats-EURIBOR plus 0,25 % Aufschlag , Laufzeit bis 31.3.2007. 
Es wird einstimmig beschlossen die Hausbank mit dieser Überbrückungsfinanzierung zu betrauen. Die 
Bedingungen für die langfristig zu finanzierenden Baukosten werden nach Baufertigstellung neu vereinbart. 
 
5. Dokumentation der Kulturlandschaft (Beschluss) 
Der Bürgermeister bringt ein Angebot von DI Johann Peer zur Kenntnis. Peer hat sich auf die 
Dokumentation von Kulturlandschaften (Dörfer, Gebäude, Straßen, Weiler, Anlagen) spezialisiert. Seine 
Dienste wurden schon von mehreren Gemeinden der Region in Anspruch genommen. In einem ersten Schritt 
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wird von ihm die fertige Dokumentation in Wort und Bild auf Datenträger erstellt. Kosten: € 4000,-. In 
einem zweiten Schritt könnte sich die Gemeinde für eine wesentlich aufwändigere Buchausgabe entscheiden. 
Der Ausschuss für Kultur/Vereine/Sport hat sich für die Vergabe an Peer ausgesprochen. Auf Antrag des 
Bürgermeisters wird einstimmig beschlossen, DI Johann Peer zu den genannten Kosten mit der Erstellung 
der Dokumentation zu beauftragen. GR DI Walter Vögel hält eine Kooperation mit Mag. Ernst Wirthensohn, 
der ähnliche Dokumentationen in Thal gemacht hat, für wichtig. 
 
 
Allfälliges 
• Ortsvorsteher DI Walter Vögel berichtet über den Planungsstand beim Kronensaal. Arch. Gerhard 

Gruber arbeitet an den Einreichplänen für die behördliche Bewilligung. Baubeginn ist im Sommer. Die 
JHV des Selbsthilfevereines ist am 12.5.2006.  

• Bgm. Blank skizziert die weiteren Schritte in Sachen Kronensaal, die die Gemeinde betreffen, u.a. auch 
eine öffentliche GV-Sitzung im Kronensaal am 15.5.2006. Weiters berichtet er von einer 
Zusammenkunft mit den Thaler GemeindevertreterInnen. Thema: Lösungs- und Standortsuche für das 
Feuerwehrhaus unter Berücksichtigung der Dorfentwicklung. 

• GR Hubert Heim regt in Ergänzung zu TOP 5 an, Material von bestimmten Personen bzw. Gästen, die 
schon in den 50er und 60er Jahren fotografiert und gefilmt haben, sicher zu stellen. Weiters dankt er den 
Mitgliedern der Wahlkommissionen für ihr Mitwirken bei der Wahl. 

• Ortsvorsteher Walter Vögel ersucht um frühzeitige Behebung der Frostschäden an der Thalerstraße. 
• GV Gerold Giselbrecht gratuliert Hubert Heim zur Wahl in die Landwirtschaftskammer und urgiert eine 

Lösung an der Straßenengstelle Brucktobel. 
• GR Alois Baldauf, GV Regina Bregenzer und GV Manfred Rogginer informieren über die Info-

Veranstaltung der Offenen Jugendarbeit Bregenzerwald am Sulzberger Dorfplatz und über den 
Jugendraum Thal.  Zum OJB-Projekt "Evaluation und Zukunft" wird es im Herbst einen Schlussbericht 
geben. 

• Mehrere Wortmeldungen betreffen die Haarlocken-Sammelaktion für die Installation "1760 Seelen" im 
neuen Gemeindehaus. Es gebe in der Bevölkerung viele positive aber leider auch einige negative 
Reaktionen. Die Gemeindevertretung müsse geschlossen "dahinter stehen". 

• Auf Anfrage von GV Elmar Moosbrugger informiert GV Ludwig Fink über mögliche 
Entsorgungssysteme für Hundekot. 

• GV Ludwig Fink kritisiert den zu straffen Zeitplan bei der Ausschreibung von Gewerken am Beispiel 
Altenwohnheim. Mancher Auftrag werde so für örtliche Firmen verunmöglicht und es führe zu 
erheblichen Verteuerungen. Es gebe keine Gründe für derartigen Zeitdruck zwischen Auftragsvergabe 
und Arbeitsbeginn.  
Weiters ersucht er um die Zustellung von Sitzungsunterlagen für die persönliche Vorbereitung und zur 
Erleichterung von Entscheidungen. 
Daraus entwickelt sich eine rege Diskussion über die Geschäftsordnung der Gemeindevertretung. Dem 
Wunsch von GV Ludwig Fink steht das Interesse der Diskretion gegenüber. Zusätzliche Information sei 
eine Holschuld (Vizebgm. Rudi Fink). Die Vorarbeit müsse ohnehin in den Ausschüssen stattfinden, 
deren Arbeit forciert werden sollte (GV Christian Giselbrecht). 

• GV Ludwig Fink erkundigt sich nach dem Umstand, der dazu geführt hat, dass die 
Fernwärmeanschlussleitung beim Gemeindehausneubau ein zweites Mal zu verlegen sein wird.  

• Nächste Sitzung 15.5.2006 in der Krone in Thal. 
 
Ende der Sitzung:  22.15 Uhr 
 
 

Der Schriftführer 
 
 

(Erwin Steurer) 

 Der Vorsitzende 
 
 

(Bgm. Helmut Blank) 
 


